





### COMPTE RENDU de l'ASSEMBLEE GENERALE de l'A.F.A. en date du 21 mai 2017 à ROSAS (Espagne)

La séance est ouverte à 14h30.

Le Président, Daniel BISROR, souhaite la bienvenue et remercie toutes les personnes présentes pour ce séjour exceptionnel à Rosas et excuse les adhérents malades ou empêchés.

Daniel BISROR propose une minute de silence en mémoire des amis, adhérents et non-adhérents, disparus depuis l'assemblée générale 2016 :

Michel CHAINTREUIL, mari de Evelyne née LLORCA,

(qui transmet ses remerciements pour tous les témoignages reçus)

Jean OCCHIPINTI, 78 Ans, à la Seyne sur Mer (Non adhérent).

Jean-Christophe PANDOLFINO, 52 Ans, (fils de Georges PANDOLFINO).

Bernard HAYET, 76 Ans, en décembre au Canada (Non adhérent).

Alain PONSADA, 88 Ans, en novembre en Vendée.

Aline SCAVONE épouse MEUNIER, 69 Ans, à Toulon,

(remerciements à Pierre son mari qui a tenu à être adhérent et présent).

**Carmen LAMOTTE** née MEDINA, 100 ans à Montréal (Canada) *(dont le centenaire a été fêté à Juvignac. Elle avait été très touchée de cet hommage)* 

Beatrice AUDURIER, 80 Ans à St André de Sangonis..

(sœur ainée de notre 2ème Vice-présidente Alix AUDURIER)

Gabriel AUBERT, 84 Ans, à Chelles (77 Seine et Marne)

Mohammed DOUIRI, 73 Ans, à Fès Maroc

(représentant de l'AFA)

Mme HANUSZ, 98 Ans, à Toulouse

(mère de Charles HANUSZ)

Comme l'an dernier, il est proposé de confier la présidence de séance à Paul COHEN pour animer les débats.

La désignation est approuvée à l'unanimité.

#### Paul COHEN:

« L'AFA a été créée en 2013 et, depuis 2014 vous m'accordez votre confiance pour animer notre assemblée générale. J'en suis très touché et je vais essayer de m'en montrer digne.

En échange, je voudrais que chacun puisse m'aider en s'exprimant après avoir eu la parole afin d'éviter toute cacophonie qui pourrait n'être que néfaste à nos débats.

Bien qu'étant des méditerranéens, je sais que je peux compter sur la discipline de chacun d'entre vous car je suis le gardien de l'horloge et l'on m'a demandé de clore notre assemblée d'en moins d'1 H30.

Aujourd'hui, mes chers Amis, je dois vous dire que suis un homme heureux!





En effet, qui aurait pu imaginer que 4 ans après les grandes turbulences que nous avions connues, nous serions plus de 400 adhérents et dépassé les 135 participants, aujourd'hui, à Rosas ?

Ce succès, nous le devons essentiellement au travail de notre Conseil d'administration, mené à brides abattues par Daniel Bisror et François Cathala qui, tout au long de l'année, œuvrent à faire de notre association un lieu où nous avons plaisir à nous retrouver.

Au fronton de nos mairies est indiquée la devise de la république dont le troisième terme, la fraternité, a toujours été le plus difficile à réaliser. Chez nous, c'est chose faite.

Il n'y a qu'à ouvrir les yeux. A l'image de nos mères qui passaient leur temps à nous embrasser, nous faisons ici comme elles. Quand on s'aperçoit qu'on a embrassé pour la seconde fois la même personne dans la même journée, on entend parfois « cela ne fait rien, c'est pour le plaisir ».

C'est dire toute la fraternité qui règne aujourd'hui à l'AFA grâce à la mission de rassembleur que s'est donné notre conseil d'administration.

Ceci dit, l'assemblée générale d'une association est un moment fort, c'est la rencontre d'une équipe dirigeante avec ses mandants pour rendre compte de ce qui s'est passé au cours de l'année dans 3 domaines et poser des jalons pour l'année suivante ».

Paul COHEN propose, sans tarder de donner la parole à Renée LESPES-CARRILLO qui a bien voulu cette année occuper la fonction de trésorière.

#### 1. RAPPORT FINANCIER

La trésorière fait part de ses commentaires sur la situation financière de l'association.. Les comptes sont clos au 31 décembre 2016.

POSTE	ANNEE 2016
SOLDE TRESOERIE 1 <sup>ER</sup> JANVIER 2016	7 562
RECETTES 2016	20 930
DEPENSES 2016	18 952
SOLDE TRESORERIE 31 DECEMBRE 2016	9540
RESULTAT (EXCEDENT)	1978
NOMBRE D'ADHERENTS A CE JOUR	413

Les comptes de l'exercice 2016 sont adoptés à l'unanimité. Quitus est donné à la trésorière pour sa gestion.





Paul COHEN propose d'entendre le rapport du Contrôleur des Comptes, Mohamed SBIA. Sa réélection pour l'exercice 2016 devra être soumise au vote.

#### 2. RAPPORT DU CONTROLEUR AUX COMPTES

Mohamed SBIA, contrôleur aux comptes, certifie que les comptes 2016 de l'association sont vrais par rapport à la trésorerie.

Cependant il précise que l'excédent positif de 1.978 € ne correspond pas à la réalité car ne sont pas pris en compte dans les charges toutes les dépenses réglées directement par les administrateurs (déplacements, séjours au Maroc, frais de tirage, de timbrage, dons divers ...). Pour donner une plus juste réalité comptable le Contrôleur propose de les intégrer pour le prochain exercice.

Il rappelle que seuls peuvent voter à l'assemblée générale les adhérents à jour de leur cotisation.

Le Contrôleur aux comptes, Mohamed SBIA, est reconduit dans sa fonction à l'unanimité.

Paul COHEN donne la parole au Président pour le rapport moral.

#### 3. RAPPORT MORAL et d'ACTIVITE

#### **Daniel BISROR:**

Chers amis.

Encore une année passée au cours de laquelle nous avons vécu des moments de peine, avec la disparition de nos amis, mais aussi de joie à l'occasion de nos rencontres. Cette année a été marquée par des évènements graves de terrorisme, et je ne veux y revenir que pour souligner notre attachement à la règle énoncée en tête dans nos statuts qui veut que nous soyons une Amicale, Apolitique et Multiconfessionnelle!!

Une année de plus où ceux qui ont en commun leur enfance, leur adolescence, peuvent prolonger leur souvenirs dans le cadre de notre association. Profitons de cette situation exceptionnelle.

Car la possibilité de rester attaché à nos souvenirs n'est pas donnée à tout le monde. A chaque fois que nous en parlons nous suscitons un réel intérêt, voire de l'admiration de la part de nos interlocuteurs.

Une année surtout de labeur pour vos administrateurs qui se dévouent tout au long de l'année pour faire vivre notre association avec attachement à nos valeurs (souvenir, amitié, solidarité) et conscience de leurs responsabilités vis-à-vis de vous.

#### Depuis notre dernière AG,

 le Conseil s'est réuni 10 fois pour délibérer et prendre des décisions. Nous nous sommes déplacés 4 fois à Rosas pour régler au mieux les détails de notre séjour ici!





- Nous nous sommes rendus à Fès en Mars 2017 pour rencontrer les autorités qui nous accueillent toujours avec chaleur. Cette année nous sommes venus saluer le nouveau vice maire, et M. Ben Amar Amrani de la Préfecture de Fès
- d'autres déplacements ont eu lieu dans le cadre des projets en particulier Alix Audurier avec M. Ichter, ex architecte la ville de Fès
- Nous avons été présents au Moussem des Salamites à Marrakech (Mars 2016) dans le cadre des relations que nous entretenons avec les Anciens du Maroc...
- Nous avons rencontré l'Ambassadeur du Maroc en France (28 mai 2016) puis le Ministre des MRE (février 2016), invité à rencontrer Mr le Consul pour participer aux débats en affirmant nos liens avec le Maroc et notre amitié avec la ville de Fès.
- Nous sommes impliqués dans l'entretien du cimetière que nous suivons chaque mois de façon formelle.

Toute cette activité se déroule en référence à nos statuts et aux engagements que nous prenons pour faire vivre l'amitié qui nous lie à cette ville. Quel bénéfice tirons-nous de cette présence à Fès ? A chacun de le dire ...

En 2016 et à la mi-2017, notre communication interne s'est enrichie d'un nouveau support « La revue Bleue de Fès n° 1 et 2» qui vient compléter toutes les infos que nous vous adressons :

- Par courrier postal (3 fois par an).

menus, l'Hôtel, le lieu, etc...

- Par messagerie électronique (xx messages depuis la dernière AG)
- Les publications régulières sur le site dans « Nouvelles brèves »

Chacun d'entre vous est informé de l'actualité de l'association de façon assez complète, je pense, à condition de consulter le site ...Il est manifeste que peu le consulte et je trouve cela dommage, car notre ami François, webmaster et animateur, fait un travail énorme pour le maintenir à jour et vous informer...Alors merci de le consulter au moins une fois par semaine!!

Le Conseil qui s'est réuni pratiquement tous les mois, veille à faire avancer notre association de façon démocratique et consensuelle. Nous savons tous qu'il est impossible de contenter tout le monde.

C'est pourquoi nous avions lancé le questionnaire pour recueillir votre opinion sur plusieurs sujets et surtout sur celui de ce séjour. Je suis heureux de constater que nos prévisions les meilleures étaient bien en dessous des présents aujourd'hui!! Nous faisons avec 136 présents, plus une dizaine de pouvoirs confiés par nos amis, qui n'ont pu être là pour des raisons de santé, ou plus personnelles, mieux que les 2 dernières années à Juvignac ...

Je tiens néanmoins, vous tous, à vous remercier pour votre présence et l'effort fait pour nous suivre... Cela me donne l'occasion de remercier notre amie Colette Roméro qui nous a aidés dans la mise en place de ce séjour à Rosas. Nous attendrons de savoir ce que vous pensez de ce séjour, afin d'en tirer des conclusions pour l'avenir !! N'hésitez pas à nous donner votre avis sur la durée, les





Cela me donne l'occasion de répondre à la déception provoquée chez certains d'entre vous à propos du lieu de l'AG, Rosas ou Juvignac ? Nous pensons qu'il faudra alterner le lieu une année sur 2 afin que ceux qui n'ont pu être présents cette année, puissent y être l'An prochain !! L'éloignement en Espagne du lieu de notre rencontre annuelle pose des problèmes de déplacement...

 Nous avons été obligés de gérer des problèmes que nous n'avions (moi le premier), jamais connus, et nous espérons que vous nous pardonnerez si tout n'a pas été à votre convenance.

L'entretien du cimetière mobilise toujours les adhérents qui cotisent ...

Je remercie les contributeurs qui versent un don chaque année mais je dois vous préciser qu'il nous manque quelques subsides pour atteindre notre objectif financier minimum 2.300 €. Nous faisons et nous ferons au mieux avec ce que l'on collecte. Je laisserais à François le soin de vous parler en détail des résultats de notre action auprès du nouveau Consul de France à Fès et du devenir des subventions de 32000€ toujours aux mains de l'autre association !

Nos rencontres régionales ont démontré tout l'intérêt qu'elles représentent pour notre association puisqu'elles permettent de nous rencontrer plus facilement par région. Depuis 2014 c'est 17 réunions organisées par les adhérents eux même et la rencontre de plus de 200 personnes. Beau bilan !!

Le mois dernier, la visite du Musée Saharien à « Le CRES » organisé par Mireille et Marcel Lopez, est d'une richesse étonnante unique en Europe. Une vingtaine de participants était présente à la visite et au repas qui a suivi ...

Sans parler aussi de notre voyage de l'Ouest Américain en Mai 2016 avec 48 personnes, qui a été une réussite grâce à François et Michelle CATHALA Nous les en remercions vivement!!

Vous avez tous reçu l'information des prochaines rencontres en Juin dans le bassin d'Arcachon organisé par Jean-Jacques et Martine Guinle ici présente!

En septembre (le 28) il est prévu en Ardèche la visite de la caverne du Pont de l'Arc proposée par Annie Paule Burel et Christianne Petitgand qui se tiendront à votre disposition pour tous renseignements sur cette sortie!

Il est prévu en Octobre pour nos adhérents franciliens la visite à Paris du Cimetière du Père Lachaise, qui est un véritable musée de l'histoire de France et de Paris.

Ce constat positif me permet de vous livrer ma réflexion à propos de *l'évolution* dans laquelle s'engage naturellement notre association vers l'organisation de moments de convivialité de plus en plus nombreux et sur des thèmes de plus en plus variés.

Nous tendons la main aussi à tous les Fassis qui veulent nous rejoindre ! Ils seront les bienvenus, et nous comptons sur vous pour convaincre vos amis(es) d'oublier ce qui s'est passé en Juin 2013... Je rappelle que nos adhérents sont libres de leur choix associatif, quels qu'ils soient nous les respectons.







Bien sûr nous restons fidèles à nos attaches avec la ville de Fès et avec notre devoir d'entretenir nos souvenirs communs.

Mais il est aussi normal d'aller vers les attentes des adhérents qui se rassemblent spontanément dès lors que l'on propose des rencontres autour d'un thème (visites, balades, sessions de formation à la photo par exemple).

N'oublions pas que c'est la génération suivante, celle de nos enfants qui n 'ont pas notre vécu au Maroc, qui prendra la relève. C'est celle aussi de nos adhérents sympathisants qui n'ont pas les mêmes motivations que les « chibanis » du Maroc qui ont créé l'association.

Alors faisons confiance à la sagesse du Conseil pour aller dans la direction qui convient pour faire vivre notre rassemblement.

Je termine mon rapport en adressant mes remerciements :

- <u>Aux adhérents</u> qui nous font confiance et à leur participation chaque fois qu'on les sollicite. C'est cela qui nous motive pour aller de l'avant, cela nous fait chaud au cœur!!
- Aux administrateurs qui travaillent à mes côtés avec engagement, responsabilité et dans un état d'esprit positif. Sans oublier notre vidéaste, Robert Anidjar, les volontaires pour le covoiturage, et ceux qui par leur aide ont participé au bon déroulement de cette rencontre. ... Merci de les applaudir!!

Amis d'enfance pour la plupart, ils se sont engagés résolument à mes côtés et ont collaboré tout au long des années passées ensemble au sein de l'AFA. Je les salue avec amitié et reconnaissance. Je vous propose de les applaudir

Je vous remercie de votre attention !!

Le rapport moral est approuvé à l'unanimité. Quitus est donné au Président pour sa gestion.

#### 4. ELECTION AU POSTE DE SECRETAIRE

<u>Paul COHEN</u>: Christiane PETITGAND, ne pouvant assumer son poste pour des raisons d'emploi du temps et d'éloignement, a demandé à être relevée de ses fonctions. Le Conseil propose de nommer Françoise PROFIT, actuellement secrétaire adjointe, au poste de Secrétaire.

Françoise PROFIT est élue à l'unanimité.

#### 5. QUESTIONS DIVERSES

<u>a) - Daniel BISROR</u> A la suite de la fermeture des boites postales à la Poste de Juvignac, l'AFA a été obligée de changer l'adresse du siège social de l'association comme suit : <u>Association Fès-amicale (AFA) - 30, rue du</u> Luminaire 34990 – JUVIGNAC





#### b) - Alix AUDURIER : actions mémorielles

Alix rappelle que depuis 2015 une action d'analyse et de numérisation des archives professionnelles de JP. Ichter, architecte urbaniste à Fès, est engagée avec les moyens matériels et humains de l'association ARTOPOS. Ce travail s'est concrétisé au fur et à mesure des déplacements à Fès et des nombreux entretiens organisés sur place. A ce jour 70 % des documents a été numérisé.

Elle sollicite les adhérents qui seraient en possession de documents familiaux (textes, photos) qui pourraient enrichir les archives de mémoire sur des sujets variés tels que les écoles, l'artisanat, l'état-civil...). Elle remercie Annie Paule Burel et Christianne Preud'Homme, venues à Rosas avec leurs archives remises à François.

Ces documents seront numérisés et restitués au plus vite à leur propriétaire.

#### c) - Intervention de Perla DANAN sollicitée par Daniel Bisror

Paul COHEN présente Perla Danan, native de Fès, ancienne Maire-Adjointe, déléguée aux Affaires Internationales, à Montpellier, Présidente de Radio Aviva que Daniel et François appellent affectueusement « notre grande sœur ».

La question est la suivante : « Perla, à la lumière de ce que nous avons vécu ces dernières années, comment imagines-tu l'avenir de notre Amicale dans le dessein que beaucoup d'entre nous appellent de leur vœu (je sous-entends le rassemblement de tous les fassis, d'une part et dans le cadre des relations Montpellier-Fès ? »

Perla DANAN : « C'est un grand bonheur d'être parmi vous et vos élans de fraternité me vont droit au cœur. Attachée à Fès, je retrouve l'ambiance fassie. La culture, le mode de relation et d'amitié reviennent grâce à vous.

Beaucoup de projets positifs sont en cours qui sont portés par l'amour de Fès. Les difficultés relationnelles avec ADAFES sont connues de tous. Depuis la création de l'AFA c'est la fraternité qui s'exprime par tous et je crois que c'est le moment de faire des choses ensemble avec tous les fassis. Il est temps de tourner la page.

#### d) - Autres questions :

#### Sorties régionales :

- \* Paul COHEN propose d'organiser une sortie en 2018 au Musée des déportés, près de Perpignan.
- \* Pierre BERGE souhaite l'organisation de diners-débats, le premier sur le thème des religions monothéistes.
- \* Mohamed SBIA a proposé un partenariat avec le Maroc sur la base d'expérience à apporter au jeunes qui veulent ouvrir une startup dans ce pays Archives :
- \* José ALARCON a montré l'exemplaire du dernier tirage du Courrier du Maroc, auquel il a participé en tant que salarié, dont la parution a cessé définitivement en 1965. (cf photo dans la revue Bleu de Fès)





#### Fassiyade 2018:

\* Guy ALARCON : Pouvons-nous refaire la Fassiyade 2018 en Espagne ?, Réponse de Dany BISOR : nous avions envisagé d'alterner, une fois en France, une fois en Espagne. En conséquence nous ne pouvons prendre cette décision sans en mesurer toutes les conséquences vis à vis des personnes qui ne peuvent se déplacer loin de chez eux. C'est sur ce point qu'est intervenu Marcel Lopez pour le rappeler. Pour que la décision soit consensuelle, le président propose de réaliser un sondage-enquête auprès de tous les adhérents. Réponse obligatoire avant fin octobre 2017. \* Christel BISROR : Combien de personnes présentes aux AG précédentes ? Réponse : François CATHALA : 2014 : 162 – 2015 : 128 – 2016 : 116 – 2017 : 136 Administration de l'AFA :

Paul COHEN remercie les personnes qui permettent le bon fonctionnement de l'AFA.

- Renée Lespès, qui a repris la comptabilité de l'association
- Gérard Clercq, qui fait preuve d'une grande générosité vis-à-vis de notre association (une bonne partie des lots de la tombola a été acheté par lui)
- Françoise Profit, notre Secrétaire, qui a fabriqué la revue « Bleu de Fès » et nous a fait économiser un budget conséquent : 2.500 €!
- « Les toujours présents » aux réunions : Guy Alarcon, Annie-Paule Burel, Alix Audurier, Gérard Clercq, Patrick Loyer et son chien Didi, Philippe Gaillard et Maurice Olive.
- Mohammed Sbia, qui contrôle bénévolement nos comptes et les certifie.
- Et, enfin, nos bi-turbo-moteurs sans lesquels rien ne pourrait se faire: Dany Bisror et François Cathala ainsi que leurs épouses respectives qui sont toujours à leurs côtés pour les aider dans leur noble et généreuse mission qui consiste à servir notre Amicale.
- Une mention particulière pour notre caméraman, Robert Anidjar, qui nous ramène à ce que les psychologues appellent le principe de réalité, en constatant le développement de nos rides d'une année sur l'autre.

Tous et toutes méritent notre immense considération.

#### e) - Conclusion :

Paul COHEN: Voici arrivée la fin de cette assemblée générale des adhérents de l'AFA et je vais conclure en insistant sur le concept fédérateur qu'est la fraternité qui nous unit. J'avais d'ailleurs commencé mon propos en citant ce terme dans mon introduction et, comme par hasard, Perla Danan l'a évoqué dans sa conclusion. Cela m'a fait penser à un mot savant de la langue française qui décrit une situation dans laquelle une séquence du début d'un film, par exemple, est reprise à la dernière séquence et qu'Hitchcock a souvent utilisée. Et cette figure de style s'appelle une épanadiplose.

La séance est levée à 16 H 00

=:=:=:=:=:=:=:=:=:=